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在解放军 “第一军规” 颁布
地湖南省桂东县， 以革命先烈、
革命节点命名的道路和地标比比
皆是 ， 昭示着这个县的红色传
统。 其中， 陈奇路连接着桂东县
一中、 桂东县中医院等多个人流
集中单位， 是县城主干道之一。

陈奇， １９０４年生， 湖南桂东
人。 １９２１年入衡阳省立第三师范
学校读书， 积极参加爱国学生
运 动 。 １９２４ 年 加 入 中 国 共产
党 。 从此 ， 他全身心地投入学
运、 工运， 被推选为湖南学联的
领导成员。

１９２５年五卅惨案发生后， 陈
奇和学联的几个领导人一起， 发
动衡阳市的学生举行罢课， 游行
示威， 并向各县、 市学生发出宣
言， 声援上海人民的正义斗争。
同年秋， 他进入广州农民运动讲
习所学习。

１９２６年， 陈奇被派回桂东组
建中共桂东支部， 任书记。 １９２７
年他以省委特派员身份， 领导桂
东农民运动， 组织农民自卫军，
参加了毛泽东领导的湘赣边界秋
收起义， 任中国工农革命军第１
师１团的连党代表。 １９２８年， 陈
奇 任 中 共 桂 东 县 委 书 记 兼 县
苏 维 埃政府主席 、 湘赣边区游
击队大队长， 参与开辟湘赣边游
击根据地。

１９２８年８月的一天 ， 毛泽东
来到陈奇家里做客。 当毛泽东得
知主人字 “贯一 ” 时 ， 诙谐地
说： “夫子之道， 一以贯之， 只
是我们的夫子是马克思。”

１９２９年４月， 陈奇任红５军５
纵队２大队党代表， ８月随军挺进
鄂东南 ， 同年１２月策应大冶起
义。 １９３０年６月任红８军４纵队司
令员， ７月率部过长江， 任行动
委员会书记 ， 统一指挥４、 ５纵
队， 领导开辟蕲 （春） 黄 （梅）
广 （济） 革命根据地的斗争。 同
年１０月任红１５军政治委员， 奉命
与军长蔡申熙率部转战到鄂豫皖
苏区， 参加第一次反 “围剿”。

在艰苦的战争环境中， 陈奇
不忘通过家信安慰父母———“革
命的道路可以断然走通” “一旦
革命成功， 双亲和村邻群众， 定
是永世幸福的”。

陈奇十分重视部队的思想政
治建设， 建立和健全党团组织，
加强党的领导。 在每个连队成立
士兵委员会， 发扬军内民主。 为
提高部队的文化水平， 连队每个

班设识字班长， 每天负责教战士
识字， 读红军小报。 军部还组成
一个特务连 ， 除担负作战任务
外， 在部队行军、 宿营中负责检
查执行纪律情况。

１９３１年１月起， 陈奇任红４军
第１０师政治委员、 第１３师政治委
员、 第１２师３４团团长、 第１０师师
长。 期间， 他坚决抵制张国焘的
左倾错误， 不计较职位高低， 英
勇驰骋沙场， 率部参加鄂豫皖苏
区第二、 第三次反 “围剿”。

１９３２年 ３月陈奇以身殉职 ，
时年２８岁。 １９４５年， 中国共产党
第七次全国代表大会追认他为革
命烈士。

桂东县史志办主任李晓江
说： “陈奇一生都在追求真理，
传播真理， 在革命战争中他不忘
初心 ， 至死不渝 。 牺牲时仅２８
岁， 可以说是少年英烈， 碧血成
歌， 特别值得现在的年轻人对照
学习。”

走进陈奇出生地桂东县沤江
镇光明村， 满目苍翠， 所见绿植
几乎都是村民们的 “摇钱树 ”。
据悉， 光明村采取 “合作社＋基
地＋农户” 模式， 创办专业合作
社和经济联合体 ， 发展花卉苗
木、 楠竹、 小水果等产业， 基本
实现村有主导产业， 户有致富门
路， 人有实用技术。

据新华社

陈奇：革命道路可断然走通

首例共享单车破产案
折射哪些行业困局？

经过轰轰烈烈的市场扩张，
自２０１７年以来， 共享单车市场步
入发展“下半场”，目前已有多家
共享单车企业倒闭、关停。记者在
广州市天河区软件路附近看到一
处“共享单车坟场”，足球场大小
的荒地上， 凌乱堆放着不同品牌
的各色共享单车。

中国信息通信研究院政策与
经济研究所和摩拜单车联合发布
的 《中国共享单车行业发展报告
（２０１８）》显示，共享单车已从爆发
式增长转入行业洗牌阶段。

苏奎认为， 小鸣单车破产案
折射出共享单车行业的普遍困
局。 过去， 企业动用押金扩大规
模 ， 获取资本市场的青睐 ，这
种运营模式的核心是追求眼前利
益，以规模取胜。未来，共享单车
的发展重点不是规模而是管理。

首先要完善押金的使用、监

管规则。有业内人士认为，在没有
法律、法规明确禁止的情况下，企
业利用押金扩大规模的利益冲动
十分强烈。

２０１７年８月，交通运输部等１０
部门出台 《关于鼓励和规范互联
网租赁自行车发展的指导意见》，
要求严格区分企业自有资金和用
户押金预付资金，实行专款专用。
但广东省消委会向华夏银行广州
分行发函了解到， 悦骑公司开设
的资金账户为一般账户，并非第三
方监管的银行专用账户， 其收取
的消费者押金没有实施银行托管。

据悉，目前，ｏｆｏ、摩拜等在国
内一些城市开启了信用免押金服
务。专家表示，电子商务法草案明
确规范了押金的退还， 强化了对
消费者的保护， 期待法律作出进
一步明确， 比如押金的风险怎么
控制、 专门的第三方监管账号如

何落实等。
其次，专家表示，共享单车是

占用城市公共资源的交通服务，
不仅停放占道， 而且过度投放和
管理不善产生大量 “僵尸车”，多
地出现大规模“单车坟场”，造成
资源浪费和巨量固废污染。 未来
应加强对共享单车的及时回收、
再利用， 避免造成资源浪费和环
境污染。

“应加强立法，城市管理者要
积极主动介入管理和服务， 企业
要通过优化服务建立可持续盈利
模式，消费者要提升公德意识，不
要乱停乱放。”苏奎说。

目前，上海、深圳等地正着手
通过地方立法管理共享单车，北
京等城市开始控制共享单车投放
量，根据交通出行大数据分析，按
规划和需求定点、定量投放单车，
并规范共享单车的停放管理。

下载了许多共享单车ＡPP的
广州市民刘先生突然发现， 在小
鸣单车支付的１９９元押金退不回
来了。 “官方说１到７个工作日返
还押金， 但过去了大半年也没有
动静。” 刘先生抱怨道。

由于押金不能及时退还， 部
分用户向法院提出对小鸣单车经
营方进行破产清算的申请。

２０１８年３月 ， 广州市中级人
民法院受理裁定， 广州悦骑信息
科技有限公司正式进入破产程序
并启动债权申报。

看到消息后， 刘先生在微信
小程序上进行了债权申报。 “现

在算是排上了号， 不管最后拿不
拿得到这笔钱， 但至少走了法律
程序 ， 也算是一种心理安慰 。”
刘先生说。

截至６月２７日债权申报期满，
小鸣单车用户有效申报的债权超
过１１万笔、 约２０００万元， 另外还
有供应商申报的债权２８笔， 职工
债权 １１５笔 ， 债权总金额高达
５０００多万元。

近日， 记者来到悦骑公司位
于广州市天河区尚德大厦的办公
场所， 发现办公室已搬空上锁。
该破产案主审法官苏喜平介绍，
目前管理人接管的悦骑公司账户

资金仅３５万多元。
破产案件管理负责人倪烨中

律师介绍， 悦骑公司的主要财产
是散落于各城市街头的小鸣单
车， 但由于过于分散， 回收成本
高， 难以处置变现。

７月２４日发布的公告显示，破
产案件管理人拟委托中国再生资
源开发有限公司对小鸣单车进行
回收处置。 中国再生资源开发有
限公司在扣除回收、 运输及电子
垃圾处理等费用后， 同意按每辆
车１２元进行回收。悦骑公司曾宣称小
鸣单车投放总量为４３万辆， 但目
前真正能回收多少尚待调查。

自２０１６年７月诞生以来，小鸣
单车主打南方及二三线城市。 据
介绍，悦骑公司注册资本约６２１万
元，累计用户约４００万人次，累计
收取用户押金总额８亿多元，上线
一年便完成两轮融资。

发展初期形势大好的小鸣单
车为何迅速破产？

———动用押金扩大规模。 有
共享单车企业声称， 单车制造成
本远远高于押金， 如果公司倒闭
了， 大不了让消费者一人一辆骑
回家。 但事实上， “传统意义上
的实物与押金是一对一的， 但共
享单车的押金是一对多， 一辆单
车可能对应着几十个注册用户，
这样一来便形成了押金资金池。”
广州交通管理研究专家苏奎说。

庞大的资金池和激烈的市场
竞争， 诱使一些企业动用押金来
扩大发展规模 。 倪烨中告诉记
者， 悦骑公司采购单车的资金来
源主要靠用户押金。 ２０１７年， 悦
骑公司主要资金开支是预付货款
５０００万元， 用于购买单车， 比例
占全年开支的７７．８２％。

———管理不善导致车辆失踪
或 “早亡”。 小鸣单车在全国１０
多个城市进行了投放， 但一些城
市仅有一到两个线下管理人管着
上万辆单车。 人员不足导致管理
不善， 也是其陷入困境的原因。

“很多共享单车没有定位停
放， 日晒雨淋之下老化很快。 有
的单车定位电池没电了， 车便找
不到了。” 苏奎说。

———关联交易或存猫腻。 破
产案件管理人在调查中发现， 悦
骑公司还存在以明显不合理价格
与其他公司进行交易的行为。

倪烨中说，２０１６年至２０１７年，
悦骑公司与其法定代表人关斌的
另一家关联公司广州锋荣实业有
限公司签订四份购销合同， 悦骑
公司以明显不合理方式向锋荣公
司超额支付预付款约４６００万元 ，
另因价差损失约１８００万元。

倪烨中说，资料显示，小鸣单
车的采购价格是７１９．５５元一辆 ，
但委托外运时， 与运输公司签订
的合约规定，损坏一辆车“按原价
赔偿５００元”，与采购价相差２００多
元。这就意味着，悦骑公司的采购
其实可能是“亏本”生意。

１１万用户等退押金，公司账户仅剩３５万多元

动用押金扩大规模，管理不善留下烂摊子

共享单车市场健康发展靠什么？

11万用户等退押金

累计注册用户４００多万、 收取押金超过８亿元， 上线一年完成两轮融
资。 然而不过两年时间， 风风火火的小鸣单车便宣布破产。 这是全国
首个共享单车破产案。 负债高达５０００多万元， 其中包括１１万用户的押
金；公司资产仅剩３５万元现金和散落各地的单车。近日，相关公告披露，
中国再生资源开发有限公司同意对小鸣单车按每辆１２元进行回收。 从
爆发式成长到迅速破产， 首例共享单车破产案折射出哪些行业困局？

记者从广东省海洋与渔业厅获悉， 粤港澳三地正在筹建中华白海
豚粤港澳保护联盟， 搭建交流互动平台， 加强各保护组织间的协作与
合作， 共同推动中华白海豚保护事业发展。 图为在广东珠江口海域拍
摄到的中华白海豚。

新华社发

粤港澳筹建中华白海豚保护联盟

为了民族复兴
英雄烈士谱


